

CEGLOC のホームページ掲載許可を得た作文を載せています。  
学生の希望により、ニックネームで掲載した作文もあります。



# 作文集

補講日本語 4 書く

筑波大学  
グローバルコミュニケーション教育センター

2019（令和元）年度 秋学期

受講者が自分の書いた作文から  
最もよい作文を 1 編選びました。

## 作文の番号とタイトル

作文①「私を表す漢字」

作文②「私のおすすめ」

作文③「留学の準備」

作文④「私の『普通』とあなたの『普通』」

作文⑤「朝型か、夜型か」「現実の店か、ネットの店か」

作文⑥「グラフを読む・グラフを書く」

作文⑦「グラフを読む・意見を述べる」

\*\*\*\*\*

作文①「私を表す漢字」

私を表す漢字

EKPELIKPEZE ADONIS RUSSELL

私を表す漢字は「努」だ。

私は努めるのは好きだ。勉強でもいつも努力してきた。努力をしたら、夢を叶えることができるからだ。平成22年からベナンの「TAKESHI 日本語学校」で日本語の勉強を始めた。日本へ行くために8年間努力して、日本に留学することになった。8年間チャンスがなかったので、時々、周りの友達を私をばかにした。しかし私は決してあきらめなかった。7回奨学金を受けて、最後に合格した。

それで「努」を選んだ。

私を表す漢字は「静」だ

キンウ

私は口数が少ないと言われる。確かに、人が多い場合に私はあまり話すことが好きではない。賑やかな街より、静かな公園で風景を觀賞するのが好きだ。

さらに、一人で静かに考える時間が大切だ。困難にぶつかって、焦らずに冷静に対処

することも大切だ。

それで、「静」を選んだ。

作文②「私のおすすめ」

私の小確幸

逢坂プリン

私の小確幸は、寝る前にアニメを見ることだ。

アニメは、架空の人物が出てきて、非現実の物語に起こることだ。

私は小学生の時、兄のすすめで、初めてアニメを見て、とても面白いと思った。それから毎日必ずアニメを見る。アニメの種類が多いし、自分の好きなタイプを選ぶことができる。そして、毎週新しいアニメが出るから、全然退屈しない。

私は日本に来たばかりの時、たくさんすることがあり、今もアニメの時間がほとんどない。しかし、私は毎晩寝る前に、アニメを見る。この時は、本当に幸せだ。

私のおすすめの場所

想吃方便面的辛拉面

私のおすすめの場所は日本ディズニー

ランドだ。ディズニーランドはアニメのキャラクターをテーマにしたテーマパークだ。なぜディズニーランドをすすめたいが。それは、ディズニーランドでは子供だけでなく、大人も楽しく、自由に遊ぶことができるからだ。お客は自分の好きなキャラクターに扮するだけでなく、アニメのキャラクターと一緒に写真を撮ることができる。そこではアニメと現実を上手く結びつける。

だから、ディズニーランドがおすすめだ。

### 作文③「留学の準備」

#### 留学の準備

御子柴

まず、どんな教授がいるか調べる。教授の情報を調べるために、キャンパスのホームページが使える。自分の好きな先生を選ぶことは大学よりも大切だ。優秀な教授に会ったら、自分の勉強のストレスを減らすことができる。

次に、教授にメールで連絡する。教授の個人ホームページから彼のメールアドレスを探ることができる。教授と対話したら、先生に自分の要求や状況をよく理解してもらうことができる。また、自分がまだ準備していない材料はどれかを教授から知ることができる。

それから、試験と面接を受ける。しっかり復習してから、自分の知識を測定するために、試験を受けることは必要だ。なお、教授もインターネットを通じてあなたに普通の質問をしている。

最後に、合格すると、大使館に行ってビザを申請する。パスポートやその他の証明書

類を提出しなければならない。これらが全部終わったら、留学の準備も終わったことになる。

### 作文④「私の『普通』とあなたの『普通』」

#### 文化の違い

十六夜

日本人にとって物や人を指すとき人差し指を使うのが普通だ。目上の人や目下の相手に対しても人差し指を使う。しかし、私の国だったら、相手が目上の人場合は物や人を指すとき親指を使う方がいい。親指を使うだったら、もっと手寧な意味がある。人差し指を使うだったら、命令な意味があるので、目上の人に対して使うければ失礼な感じがある。しかし、日本に来たばかりのとき、日本人に話すとき親指を使った、少し驚く感情が見られる。誤解がないために、今は全部人差し指を使う。

### 作文⑤「朝型か、夜型か」「現実の店か、ネットの店か」

#### 朝型か、夜型か

研究中の黒猫

私は、朝型の生活のほうが良いと考える。

なぜなら、髪はとても重要だからだ。今、若者は自分の髪がすぐに落ちていることに気づいている。私たちは、夜遅く寝ると、髪を失うと言う事実を知っている。だから、誰もが自分の髪を守らなければならない。

また、時間と効率は同じだ。もっと健康的なライフスタイルを選択することを勧める。夜遅く行われることは、朝起きてから行うことができ、より良く行うことができる。

さらに、朝型は、合理的に一日の仕事を行うことができる。毎日自分のすることを企画し、より多くの時間を節約できる。

確かに、夜型の生活にもいい点がある。夜に何かをする時間があるのはとても楽しいだろう。例えば、飲みに行くことなどだ。しかし、これらのほとんどは人々の健康に良くない。そうすると、集中することも友達と遊ぶも難しくなる。だから必ず慎重に選択してほしい。

以上のことから、私は朝型の生活をしたいと思う。

#### 朝型の暮らしを望む

仙ちゃん

私は朝型の生活の方がいいと考える。

何故ならば、元気な調子を持ち続けるためにいいからだ。日本では日が早く昇り、早く沈むので、昼間の時間をできる限りよく利用して日光を浴びたほうが気分的にも役立つと思う。私は目が覚めてから、頭脳がボロボロなのでジョギングすることになっている。ジョギングしながら体力も頭もウォーミングアップできるようになり、徐々にはっきりと睡眠状態からまさに起きるからだ。

また、そのあとシャワーの時に一日のプランやスケジュールなども手配できる。それから元気いっぱい効率的に必要な予定やイベントを完成させることができれば、何か意外なことが起こった場合でも、

それほど慌てないわけだ。扱うよゆうがあるので、落ち着いて周到に処理できた場合が多いと思う。

さらに、体内時計は人間も生物と一緒にだからだ。注五個の古い時代からの言葉「日出而作、日落而息」という思想が自然に従い、自律した人生が完ぺきなのではないかなと思う。

確かに、夜型の生活にもいいところがある。夜は一人でだれにも邪魔されず集中できるかもしれない。しかし、集中過ぎて徹夜して一度も目をつぶらずに夜明かしがちなになる。若者は不注意に体が壊れてしまう。それに節約するため、夜の割引で買い物する人も本当にお得だろうか。恐らくかえって無闇に買いまくって電気料金や光熱費も増える一方ではないか。さらに、食べ過ぎる可能性も高まり、眠れない一方になる。悪循環を引き起こしやすいに違いないとかがえられる。

以上より、私は朝型がいいので朝型生活で暮らせば幸せだと思う。

#### 夜型の生活

エンジ

私は、夜型の生活の方がいいと考える。

なぜなら、いつもあったかい部屋で起きるからだ。朝の11時まで、温度が高くなり、太陽が出、部屋が明るくなる。

また、起きたら、人を中心に一日を始める。朝の11時くらいに起きるから、すぐにランチの時間になる。それで、友達と食べることができる。その後で、授業と一緒にいく。

さらに、夜は、エウロパの友達と両親と話すことができる。エウロパの時間は7-

8時間で遅いから、日本の夜はエウロパの昼時間だ。

確かに、朝型の生活にもいい点がある。早い時間に起きるとき、日が長くなる。しかし、私も本当に速く疲れる。コーヒーを飲んでも、その日は集中できない。

以上のことから、私は夜型の生活をしたいと思う。

### 作文⑥「グラフを読む・グラフを書く」

#### 日本語の力の変化

毛君妍

これは私の日本語の力の変化についてのグラフだ。

縦軸は日本語の力を表し、横軸は時間を表している。

2017年に、日本に実習に来て、日本語の勉強を始めた。その時、日本語の力は徐々に伸びた。2018年に日本に留学することを決めて、一生懸命に日本語を勉強したので、急激に日本語の力が伸びた。2019年9月、日本に留学して、毎日日本語を使ったので、日本語の力が急激に伸びた。

点線の部分は今後の予想だが、これから日本の大学院で進学して、もっとたくさん新しいことを学ぶはずなので、日本語の力は伸びていくだろう。

#### 自分の頭の中

これは私の頭の中を表す円グラフだ。

最も割合が高いのは試験のことで、47%を占めている。次に高いのは専門研究だ。最近、研究について、新しいアイデアがたくさん出たから、35%を占めている。それから、

家族のことよく考える。これは10%となっている。家族と同じくらいの割合は好きな人のことで8%となっている。勉強や生活のことをしてから好きな人を考えた方がいいと思う。

### 作文⑦「グラフを読む・意見を述べる」

#### 日本と世界の人口推移

キム

左の折れ線グラフは「世界の人口の推移」についてのグラフで、右の棒グラフは「総人口と65歳以上人口割合」についてのグラフだ。縦軸は人数を表し、横軸は年代を表している。

まず、左側のグラフの内容について説明する。1700年から1900年まで、世界の人口は徐々に増えた。1900年から1950年まで、世界の人口はまだ徐々に増えたが、増え方が前より少し大きくなった。1950年から、世界の人口は急激に伸びた。1999年に世界の人口は60億人に達し、これからも急激に増加すると思う。更に、2050年に89億人に達すると思う。

左側のグラフからわかる興味深いことは二つだ。一つ目は1900年から増え方が少し大きくなったことだ。それは産業革命後、人々の生活が徐々に良くなっていったと思う。二つ目は1950年から世界の人口が急激に増えた。それは世界大戦が終わったので、経済や医療技術などが更に良くなっていったと考えられる。

次は右側のグラフの内容だ。2010年、日本の総人口は約1億2804万人だった。中でも高齢者の割合は23%を占めていた。しかし、

2015年、日本の総人口は少し減って、1億2658万人になった。高齢者の割合は4%増えて、27%になった。これから2050年まで、日本の総人口も徐々に減って、高齢者の割合も徐々に増えるだろう。

このグラフから分かる興味深いことは一つである。2050年日本の高齢者の割合は39%に達すると推測される。それは、現在大量の中年人口が2050年に高齢者になって、又は現在進行中の少子化現象に従うと思う。

世界人口・日本のグラフを紹介する作文

ボブ

この小論文の目的は世界人口・日本のグラフを紹介することだ。

左の折れ線グラフは世界の人口の推移についてのグラフだ。縦軸は億人を表し、横軸は年を表している。一般的に、人口の人数は徐々に増加したが、1950年から急激に増え方が大きくなってきた。なぜなら、第二次世界大戦後で団塊という現象が起きた。その上、今アフリカなどの国で第二次団塊世代が起きているので、もう少し急激に増えてくると考える。

この段落から、右の総人口と65歳以上人口割倍の棒グラフについて論述する。

縦軸は億人を表し、横軸は高齢者の割倍を表している。グラフは2010年から2050年まで高齢者の割倍の変化を論述している。一方、高齢者の割倍が少しずつ増える。他方、15歳未満の人数は徐々に減っている。つまり、日本で出生率が減、日本人が年取ると考えられる。なぜなら、現代の日常生活は大変忙しくなったからだ。その上、男

子平等のせいで、女性がキャリアまたは家庭を持つことを犠牲するのを選ばなければならない。

グラフを読む、意見を並べる

邱尉庭

左の折れ線グラフは世界の人口の推移についてのグラフだ。右の棒グラフは日本の人口と65歳以上人口割合についてのグラフだ。縦軸は人数を表している。横軸は時間を表している。

1700年から1950年の間に、世界の人口は徐々に増えていった。1950年から、世界の人口は急激に増加した。グラフによって、1950年の世界の人口数は25億くらいが、2000年には60億になったことがわかる。50年間で35億人が生まれたことは本当に驚くべきことだと思う。

1945年、第二次世界大戦が終わった。戦争から国に帰った兵士がたくさん子供を作り、ベビーブームという現象になった。そして、1950年から今まで、世界の医療技術も急激に進んでいることも理由の一つと考えられる。

2015年、ベビーブームで生まれた人々はそろそろ65歳になったので、65歳以上の人口の割合は徐々に増えた。しかし、出生率は増えておらず、人間の命も医療技術で長くなり、国は徐々に高齢社会になった。

棒グラフによれば、2050年の日本の高齢者の割合は39%になるので、政府は高齢社会に対して政策を考えなければならないと思う。

\*\*\*\*\*  
作文集 補講日本語 4 書く 2019 年度秋学期  
発行日 2019 (令和元) 年 12 月 19 日  
編者 杉浦千里・木戸光子  
発行者 筑波大学 グローバルコミュニケーション教育センター 日本語教育部門  
\*\*\*\*\*